

L'interview du Pr Yves Boucher, conférencier de la Journée



“ Des patients en errance thérapeutique et en inflation d'examens ”

Vous allez intervenir plus spécifiquement sur les douleurs d'origine non dentaire. Quel regard portez-vous sur cette problématique ?

Il existe une catégorie non négligeable de patients en errance thérapeutique et en inflation d'examens complémentaires. Ils consultent de nombreuses fois avant de recevoir le bon diagnostic : des chirurgiens-dentistes, des médecins généralistes, des ORL, parfois des neurologues. Mais c'est bien le chirurgien-dentiste qui est le mieux armé pour diagnostiquer ces douleurs dont l'origine n'est pas dentaire. Or, certaines études recensent jusqu'à 8 % de patients éprouvant des douleurs persistantes après ou malgré un traitement endodontique...

Outre le problème diagnostique, le praticien est-il le mieux à même de traiter les douleurs non dentaires ?

Oui. Le traitement sera d'ailleurs abordé lors de la présentation des cas cliniques, mais également lors des échanges avec les participants.

Quelle sera la valeur ajoutée de cette Journée ?

L'intérêt de la Journée repose sur sa construction puisque seront exposés la plupart des types de douleurs, de la plus simple à la plus complexe. Un autre point fort sera l'interaction entre physiologistes et cliniciens, qui permettra de comprendre le mécanisme de ces douleurs. La diffusion de vidéos avec des acteurs jouant le rôle de patients « douloureux » rendra la présentation plus vivante et plus pertinente.

Ne craignez-vous pas une dilution de l'information ?

Non. Le principe est que chaque situation soit assimilée et permette d'aller vers la situation suivante. Les participants vont pouvoir comparer les différents types de douleurs grâce à une vue d'ensemble construite au cours de la journée. L'objectif est que le participant intègre la connaissance et les outils conduisant vers le bon diagnostic et le bon traitement, sans a priori ni limitations initiales. /